



一般質問

18人の議員が一般質問を行いました。その中から一部の質問・答弁の要旨をお知らせします。
議員名の横のコードを読み込むと、インターネットで一般質問の様子を閲覧できます。
※閲覧には、通信料が発生します。

危機管理

柞山 数男（自由民主党）



問 婦中地域化学工場の火災対応について、検証を踏まえた見解は。

答 今回の対応等について関係各課で協議したところ、一部で初動に遅延が判明した。その要因として、緊急時の連絡が適切に行われず、情報共有が図れなかったことが挙げられたことから、連絡系統の再確認や見直しを行い、初動連絡体制の強化を図った。今後は速やかな初動連絡を行い、周辺住民への注意喚起や情報提供を実施するとともに、急変する事態に備え、関係課や関係機関との緊密な連携のもと、迅速で的確な対応に努めたい。
(建設部長)

【質問項目】

- ▼危機管理
- ▼新型コロナウイルス対策
- ▼富山市の財政
- ▼市長就任から18年間の市政運営の振り返り

中山間地の活性化

横野 昭（自由民主党）



問 牛岳温泉スキー場は山田地域の顔であり、地域活性化の源だと考えているが、見解は。

答 牛岳温泉スキー場については、合併時に旧山田村長と将来にわたって必ず維持すると約束したもの。整備の内容についてはいろいろあるが、基本的には市民の体育施設という位置付けで考えており、ここに赤字分を補填していくことは市民の理解が得られていると考えている。次の市長への引き継ぎの中で、このことはしっかりと伝えたい。
(市長)

【質問項目】

- ▼「病院事業会計」における補正予算
- ▼中山間地の活性化
- ▼「新幹線で通学推進事業」および「県外通学助成事業」
- ▼新型コロナウイルス対策公共交通支援事業
- ▼地域に根差した施設



令和2年2月13日の牛岳温泉スキー場

経済活性化支援

松尾 茂（公明党）



問 テレワーク推進やリモートワークによる2地域居住促進について見解は。

答 本市では、2地域居住に助成を行うマルチハビテーション推進事業を進めている。また、国において東京圏への一極集中等の課題に有効な方策としてリモートワークが提唱されているほか、テレワークを経験することで地方への移住に関心が高まるなど、人々の意識・行動も変容してきている。この流れは広く浸透、定着していくと思われるため、今後とも、総合力の高い持続可能なまちづくりを推進し、「選ばれる都市」を目指したい。
(商工労働部長)

【質問項目】

- ▼新型コロナウイルス感染症対策
- ▼「新しい生活様式」に向けた施策
- ▼経済活性化支援

洪水ハザードマップの活用と防災対策

高田 真里（自由民主党）



問 警戒レベルに応じた避難場所の開設について説明せよ。

答 警戒レベル3避難準備・高齢者等避難開始の発令時は、避難対象区域内の校区の第1次避難所の小学校等を開設する。警戒レベル4避難勧告等の発令時は、第1次避難所に加え、避難対象区域内の校区の第2次避難所の中学校と第3次避難所の高校等、その他避難所の総合体育館等、さらに洪水の指定緊急避難場所の地区センター等を開設する。なお、緊急性が高い場合は開設が必要と判断する避難所および洪水の指定緊急避難場所を直ちに開設する。
(建設部長)

【質問項目】

- ▼洪水ハザードマップの活用と防災対策
- ▼ブルーバールの利活用
- ▼商工労働行政の事業
- ▼投票率の向上

富山市内の学校統合

押田 大祐（自由民主党）



問 水橋地区での統合校建設を積極的に検討するよう要望するが、水橋地区のまちづくりの観点から、市長の見解は。

答 水橋地区の学校統合にあたっては、地域全体を俯瞰して最適な学校用地の確保を検討とともに、教育的に魅力のある地域づくりに加え、公共交通の空白地域の解決に向けた交通網の整備など、持続可能な水橋地区のネクストステージに向けた新たなまちづくりについて、教育委員会と連携しながら、積極的に検討していきたい。
(市長)

【質問項目】

- ▼富山市内の学校統合
- ▼富山市公設地方卸売市場の再整備

保育所等

村石 篤（社会民主党議員会）



問 市立保育所の今年度の運動会や生活発表会は、どのように実施するのか。

答 運動会については、大人数にならないよう3歳以上児のみの参加とすることや、家族の参加人数を制限すること、密接を避けるため競技内容を工夫すること、屋内で行う場合は換気ができる十分な広さのある場所等の検討をすることとしている。生活発表会は、十分に広い会場を確保し、密を避けるために内容を工夫することとしている。今後、地域の感染状況によっては、行事の見送りも視野に入れて調整する必要もあると考えている。（こども家庭部長）

【質問項目】
▼保育所等 ▼学校図書館 ▼PPP/PFI ▼会計年度任用職員

戦後75年を迎えて

江西 照康（自由民主党）



問 次の世代に語り継いでほしいという思いで市に応募された富山大空襲の体験文を、文集にすべきと考えるかどうか。

答 体験文を応募された方のお気持ちちは大事にしなければならない。しかし体験文の公開には、書いた方だけでなく、体験文の中に書かれている方の同意も必要となる。また、記憶を頼りに書かれた体験文については内容の確認などの課題もある。これらのことについて了解が得られ、公開できる体験文については、文集にすることを今後検討していきたい。

（市長）

【質問項目】
▼戦後75年を迎えて ▼優秀な人材の確保

学校教育

松井 邦人（自由民主党）



問 子どもたちの教育環境を、地域等との連携という観点から、どのようにしていくべきと考えているのか。

答 本市の小中学校では、今後、地域と一緒にとなって子どもたちを育む「地域とともににある学校」を充実させるために、既存の学校評議員制度を生かして、学校と地域の実情に応じた「コミュニティ・スクール^(*)」の導入拡大を考えている。これまで先行して導入した10校においては、学校、保護者、地域住民がさらに一体化し、子どもを見守る教育環境が醸成されたとの成果が報告されている。（教育長）

【質問項目】
▼財政 ▼厳しい財政状況下に求められる職員像 ▼県・市町村連携
▼教員の勤務時間 ▼学校教育

※コミュニティ・スクール…学校の基本方針を踏まえつつ、保護者や地域の意見を学校運営により反映し、学校運営を充実していくための仕組み。

越中八尾駅の無人化とその影響

大島 満（政策フォーラム32）



問 越中八尾駅の無人化について、市へ事前に情報提供はあったのか。また、無人化の影響をどのように考えているのか。

答 本市への事前説明はなく、唐突な話で遺憾に感じている。無人化は、駅窓口で定期券の購入や運行情報を駅員に尋ねることができなくなる等、サービスの低下につながると考える。越中八尾駅は高山本線の主要駅で、おわら風の盆の時期には多数の来街者が訪れる重要な玄関口でもあるため、今後も駅員を配置することを含め、サービス低下とならないようJR西日本に強く働きかけていきたい。（活力都市創造部長）

【質問項目】

▼おわら行事の中止における影響と今後の支援 ▼越中八尾駅の無人化とその影響
▼県が設置した新型コロナウイルス感染症の軽症者等に対する宿泊療養施設
▼富山市民病院 ▼クラスターが発生した医療法人社団



越中八尾駅

市職員の守秘義務

久保 大憲（自由民主党）



問 市職員および退職した職員がSNS^(**)等で虚偽の情報を発信した場合、訂正を求めるなどの対応が必要と考えるが、市の対応は。

答 本市および市職員の信用を傷つけ、不利益をもたらすような誤った情報であり、その発信者が特定できる場合には、その内容によって法的措置を含め検討することになるものと考えている。

（企画管理部長）

【質問項目】

▼市職員の守秘義務
▼富山高岡広域都市計画区域における市街化区域編入
▼エゴマの6次産業化の取り組み

※SNS…ソーシャルネットワーキングサービスの略。登録された利用者同士が交流できるWebサイトの会員制サービスのこと。
(例) LINE、Instagram、Twitter、Facebookなど

新型コロナウイルス感染症の影響による国民健康保険
小西 直樹（日本共産党）



問 新型コロナウイルス感染症の影響により収入が減少した被保険者に係る国民健康保険料の減免制度については、市広報に掲載されているが分かりにくいことから、周知方法を工夫し、改めて周知すべきではないか。

答 減免制度の周知方法については、市の広報およびホームページで行うとともに、10月1日から有効の新しい被保険者証の一斉発送の際にもチラシを同封するなど、さらなる周知を行うこととしている。また、納付相談を受けた際には、減免制度の対象となるかどうか、本人からの聞き取りも行っている。（福祉保健部長）

【質問項目】

- ▼コロナ禍での教育、学校
- ▼新型コロナウイルス感染症の影響による国民健康保険
- ▼特別定額給付金の未支給 ▼スーパーシティ構想

障害福祉

橋本 雅雄（会派 誠政）



問 老障介護^(*)の課題解決に向けてどのように取り組むのか。

答 本市では、平成30年度から「親生き後の相談支援研究事業」を実施し、親生き後の障害者の地域での生活について、今後の支援体制をどのように整えていくか検討を重ねている。また、「地域共生社会推進モデル事業」において、包括的総合相談窓口を中央・南・北の3保健福祉センターに設置し、障害者やその家族の不安等に早期に対応することができるよう、さまざまな関係機関と連携しながら地域の相談支援体制づくりに取り組んでいる。（福祉保健部長）

【質問項目】

- ▼障害福祉

*老障介護…高齢の親が障害のある子に対して行う介護

コロナ禍における市民生活を守る施策（生活困窮者への支援）
松井 桂将（公明党）



問 市社会福祉協議会が窓口となって貸し付ける、緊急小口資金および総合支援資金の支援状況と課題は。

答 4月1日から8月31日までの貸し付け状況は、緊急小口資金が2,049件、3億5,991万円、総合支援資金が560件、2億5,726万8,000円であり、昨年同時期と比較して申請件数はそれぞれ大幅に増えている。これら特例貸し付けの申請期限は9月末だが、新型コロナウイルス感染症の収束が見通せない状況にあるため、国は12月末まで延長する見込みであるとの報道がある。（福祉保健部長）

【質問項目】

- ▼コロナ禍における市民生活を守る施策

市営奥田団地の今後の対応

岡部 享（社会民主党議員会）



問 耐震基準を満たしていない奥田団地の建て替えに向け、入居者としっかり向き合うべきと考えるが見解は。

答 耐震補強工事に向け、これまで入居者に対し説明会や意向調査をしてきたが、工事に伴う一時移転に必要な入居者全員の同意が得られておらず、応急措置としてガス管の取り換え工事などの修繕工事をしている状況である。仮に今、地震で建物が崩れた場合、市の不作為が問われる恐れもあることから、入居者に一時移転に同意してもらえるよう、これまで以上にしっかりと働きかけていく。（市長、建設部長）

【質問項目】

- ▼古洞の森自然活用村の損害賠償
- ▼富山市ブルーバール広場等条例制定と広場活用
- ▼市営奥田団地の今後の対応



奥田団地

うがいの励行

金井 毅俊（政策フォーラム32）



問 教育現場では、現在もうがいは励行しているのか。また、その理由は。

答 国などから感染症の予防対策としてうがいが推奨されていないこと、また、うがいの感染症への予防効果は明確ではないものと考えられていることから、市教育委員会としては、各学校に対しうがいを勧めることは行っていない。しかしながら、一般的な風邪などを予防する効果があるとも言われていることから、一部の小中学校では、独自に判断し、うがいの取り組みを行っている。

（教育委員会事務局長）

【質問項目】

- ▼特別定額給付金 ▼うがいの励行

新型コロナウイルス対策

赤星 ゆかり（日本共産党）



問 国の慰労金の対象とならなかった学童保育の指導員に対し、市独自に慰労金を支給できないか。



答 学童保育の実施団体に対して、衛生用品などの購入等を補助することで、安全安心な運営を支援している。さらに開設時間拡大に伴う経費や利用縮減に伴う利用料減収にも補助を行い、安定した運営を後押ししてきた。これらが学童保育の職員への支援にもつながっていると考えており、市独自の慰労金の支給は予定していないが、今後も学童保育の職員が安心して業務に専念できる体制整備に努めたい。（こども家庭部長）

【質問項目】
▼新型コロナウイルス対策

地方創生の取り組み

佐藤 則寿（公明党）



問 富山で学んだ学生が、これまで以上に地元で就職できるよう支援する必要があると考えるが、見解は。



答 家庭の事情等により大学進学を諦めていた方々に向け、卒業後市内企業で勤務する場合は返済免除となる奨学金制度の創設や、社会人の就学を支援する奨学資金の貸し付け対象の拡充をした。また、富山大学はデータサイエンティスト^(*)の養成など先進的な取り組みをされており、多くの学生が進学し、新たな雇用を生む可能性がある。企業も独自に採用の説明会を開催されている。今後も官民連携しながら学生の富山への定住を促進したい。（市長）

【質問項目】
▼地方創生の取り組み ▼命と暮らしを守る施策 ▼がん対策の取り組み

*データサイエンティスト…ビックデータ等を分析、解析し問題解決を行う職業

QRコードを読み込んでみよう

録画中継

※本会議の録画映像をご覧いただけます。

令和2年9月定例会 9月10日 本会議 一般質問
○○（会派名） ベロリッチ議員



（開議）

- （一括質問 または 一問一答）
1 _____ について
2 _____ について
3 _____ について

◀ 前の画面に戻る

議員名の横に表示されているQRコードを読み込むと、各議員の一般質問の録画中継画面が表示され、動画部分をクリックすると再生されます。

こちらを見ていただくと、一般質問の様子を見ることができ、実際の議会の雰囲気を感じることができますので、ぜひご覧ください。

※閲覧には、通信料が発生します。

自治体病院に対する認識

東 篤（社会民主党議員会）



問 救急医療や災害医療、感染症医療などの不採算部門の医療を提供している自治体病院は、地域の基幹病院としての機能を担っていると考えるが見解は。



答 自治体病院は、地域の中核病院として地域医療水準の向上に努め、不採算部門の医療を提供してきた。今後、病院運営はますます厳しくなるが、真に地域に必要な医療サービスを提供するため、経営基盤の安定化に取り組み、引き続き自治体病院としての役割を担うことが重要である。関係機関や地域の医療機関と連携を図りながら、地域医療を支えたい。（病院事業管理者）

【質問項目】
▼本市における感染症対策 ▼自治体病院に対する認識
▼新型コロナウイルス感染症への対策と対応



富山市民病院